

DIARIO DE BADAJOZ

DEL VIERNES 13 DE ENERO DE 1809

San Gumerindo Conf.

---

POLÍTICA.

Todo buen Español está convencido de la sólida amistad que Inglaterra nos profesa, y todos nos aseguramos en la confianza concebida de vencer al perdido enemigo que pretende sojuzgarnos, quando admirando su gran poder, lo vemos comprometido solemnemente en favor nuestro. La garantía de una Potencia tan ilustrada y valiente, importa mas que las decantadas ventajas que pudiera proporcionarnos la declaracion de algunos gabinetes que estan hoy pasivos; y aunque la sola resolucion de vencer ó morir formada ya en España, era bastante para frustrar los designios del Tirano, con la mediacion de aquella se conseguirá mas bien la independendia de una Nacion atacada con tanto empeño. Pero ademas tenemos otro aliado, de quien no tardaremos en experimentar los buenos efectos que promete.

Portugal en la presente guerra defiende la misma causa, es igual la ofensa que ha recibido y tan dura é ignominiosa la esclavitud que se le prepara. Un pueblo virtuoso jamas consiente en su envilecimientó, y saben los Portugueses que este se verificará, si son dominados segunda vez por la Francia. No hay que bus-

car piedad en unos tigres tan sangrientos ; su venganza es atroz , y su altanería se ofende de qualquiera resistencia. ; Como se portarian con los pueblos que llaman ahora rebeldes, si lograran sujetarlos ! No dudemos que el Gobierno Portugues que ya ha fixado sus ideas sobre la conducta política que le conviene adoptar , toma las mas activas disposiciones para completar un pie de ejército respetable que venga á unirse con las columnas Españolas, y hacer la guerra ofensiva : ni cabe que se contentase con levantar ejércitos de reserva , ó para la mera defensiva , quando vencida la España, fuera inutil su resistencia. Este Gobierno sabio que publica un decreto vigoroso para que se arme toda la Nacion en masa , está muy lexos de querer reducir la guerra por esto á la defensiva del pais: es indispensable que piense tambien en oponerse al enemigo, antes que llegue á sus fronteras. Un ejército de 60 mil hombres es bastante para que el Portugal unido á Ingleses y Españoles pueda ganar su independencia y felicidad , y no es este un sacrificio desproporcionado á su poblacion.

Segun la opinion mas seguida el dos por 100 de esta, deben ser las fuerza que levante una potencia en casos ordinarios , y en que no es inminente la ruina del estado ; pero quando este se ve acometido por un conquistador poderoso , bien pudieran exigirse otros esfuerzos. España pone sobre las armas 500 mil hombres , contingente que equivale al 5 por 100, sin perjuicio de 250 mil de Milicias que deberán formarse en todo el Reyno: pero Portugal nos ayudará sobradamente, si con arreglo á los 3 millones de su poblacion, hace marchar 40 mil hombres á nuestros ejércitos y dexa 20 mil en las plazas de la frontera de Extremadura y Castilla la Vieja. De estos se pueden ir reemplazando aquellos , y cubrir las faltas con reclutas que se disciplinen con anticipacion.

Obrando de acuerdo, y con energía las tres Potencias aliadas, no hay que temer á la Francia. A la vista de mas de 600 mil combatientes arrestados á conquistar su libertad los unos, y la paz de Europa los otros, correran los miserables esclavos; y por mas que el tirano furioso los llame á la pelea, será un fantasma su poder, y tal vez las últimas descargas de la despavorida tropa se emplearán en su daño para lavar de algun modo la afrenta que llevaron por tanto tiempo.

Qualquiera que sea el desen'ace de la infame farsa que está representando esa Nacion desgraciada, debemos suponer muy cerca su ruina. ¡Qué día tan glorioso para los exércitos vencedores aquel en que se anuncie al Mundo la Paz de toda la Europa! Como pues la Nacion Portuguesa tan amante de la gloria, tan valiente y tan zelosa de su dignidad habia de rehusar tomar parte en esta interesante empresa! Contemos desde luego con su asistencia, y aun con su actividad en apresurar su armamento. Un auxilio de 60 mil hombres al presente haria mas que 200 mil en la primavera, porque ahora es quando corremos el peligro que desaparecerá mas adelante.

Portugueses, la defensa del territorio Español es la del vuestro. Si aquel es conquistado por el mas cruel de los enemigos, si allí se cometiere toda clase de crímenes y violencias, si los Castellanos en fin fueren aherrojados y conducidos á climas remotos para dar la vida por la causa de su opresor, á vosotros ha de caber la misma suerte.

Pero no, estan bien convencidos de esta verdad, son nuestros amigos, lo son tambien de la Gran Bretaña, su natural aliada. El exemplo de los guerreros de esta que acaban de atravesar su territorio, respirando guerra y venganza ha encendido mas y mas su patriotismo. Quieren conservar su amistad tan preci-

sa para su existencia política, y esto no se consigue sino imitando su conducta. Ya se preparan, no lo dudemos, ejércitos respetables que vengan á incorporarse con el que ha empezado á entrar en España; serán tan prontos y energicos como se necesitan sus socorros, y la Nacion Portuguesa se sepultará antes baxo sus ruinas que consentir en el engrandecimiento del malvado Benaparte.

*Murcia 27 de Diciembre.*

El dia 24 salieron de esta Ciudad para el Ejército del Centro las partidas de ropa siguientes:

Camisas 700: Capotes y Ponchos 513: Chalecos 166: Corbatines 144: Chaquetas 256: Pantalones 266: Sombreros 152: Medias 205 pares; Botines 307: Zapatos 190 pares: Alpargates 60 pares: Bendas 100 VARAS.

#### AVISO.

Don José Garcia Carrasco, vecino de esta ciudad, tiene que comunicar asuntos de importancia á D. Mariano Casaña, del Batallon de honor de la Real Universidad de Toledo; cuyo paradero se ignora, y para que llegue á su noticia se pone este aviso.

El 3 del corriente se perdió un Burro castaño, rambon y lastimado del pecho: quien sepa su paradero acuda á la calle del Pozo N. 19, se le dará su hallazgo.

---

**CON SUPERIOR PERMISO.**